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.............................农行视角农行视角23 日，象珠镇政府会同公安、城管执法、国土等部门，对楼下陈老村 160 多宗建筑进行整村拆

除。2007年，楼下陈村220多户农户通过下山脱贫已经搬迁安置到新村。为更好地利用老村资源，

保护三渡溪水库水源，本次整村拆除后，将进行统一规划，合理安排，重新利用。 记者 颜元滔 摄

整村拆除 保护水源

□记者 张赤奎

本报讯 24 日，省长李强带领省

发改委、省经信委、省科技厅和省商务

厅等部门领导来永，访企业、下车间，

座谈交流，调研我市民营企业发展情

况。他强调，永康民营企业家要辩证

地看待当前的经济形势，善于在危中

求机，坚定信心、安心做企业、专心做

实业，将“工匠精神”传承好并发扬光

大，促进产业逐步迈向中高端；政府要

以“亲”“清”为标尺，真正当好“服务

员”。

金华市市长暨军民，金华市委常

委、秘书长陈晓，我市领导徐华水、金

政、胡积合、吕群勇参加调研。

企业要传承发扬“工匠精神”
逐步迈向产业中高端

在会展中心，一部8分钟长的宣传

片，回顾了中国五金博览会 20 年的辉

煌发展历程。20 年前，在“办与不办”

的争议声中，正是时任金华市委常委、

永康市委书记的李强在关键时刻拍了

板：办。从无到有，从小到大，从国内

走向世界，中国五金博览会无论是展

会规模还是产品档次，都得到了明显

提升，成为国内规模最大、效果最好、

影响最广的国家级、国际性五金专业盛

会，交易额也从第一届的5.89亿元增长

到第 20 届的 134.5 亿元。而李强当时

提出的“让永康五金走向世界，让世界

五金汇聚永康”的口号也变成了现实。

“时间过得真快，一晃就20年了。”

看完宣传片，李强风趣地说，“谢谢你

们，让我看到了20年前的自己。”

走进永康名品精品展示厅，各类

“永康智造”产品令人目不暇接，小到

有“懒人锅”之称的智能炒菜锅、采用

航天材料制作的 45℃杯，大到众泰集

团新研发的众泰 Z700 汽车、四方集团

生产的农用拖拉机；从高科技含量的

LED 远程探照灯、2000 米长却只有 20

克重的特种纤维等现代五金产品，到

纯手工打造的铸铁壶，再到“五花八

门”的门类及“花样繁多”的杯类等传

统五金产品，处处彰显着我市民营企

业的创造力和活力。

“产品真多啊，什么东西都有。”一

边走，一边看，一边听，看着曾经熟悉

的企业如今已经长成了“参天大树”，

李强禁不住发出这样的感叹。

李强指出，正是永康历届市委、市

政府始终朝着一个目标方向努力，一任

接着一任干，中国五金博览会才有了今

天的辉煌，永康的企业才能发展得越来

越好，永康的产品才会越来越丰富。

去年 12 月，中坚科技在深交所成

功上市，成为我市第三家本土上市企

业；哈尔斯喜事连连，先是获得迪斯尼

全面授权，刚刚又全资收购了一家瑞士

企业，今年销售额、利润有望翻番；飞神

集团的平衡车、房车产销两旺，正在向

世界级休闲车制造企业大步迈进。

每到一家企业，李强与企业负责

人深入交流，详细了解企业生产经营情

况，并鼓励企业加大研发投入，注重创

新，注重人才引进，注重提升自主品牌

影响力，将“工匠精神”融入到生产经营

的每一个角落，逐步迈向产业中高端。

政府要以“亲”“清”为标尺
真正当好“服务员”

“作为一名‘老永康’，我一直关注

着永康的发展。”在随后召开的民营企

业座谈会上，李强开门见山，直奔主

题，“客套话都不要讲了，大家聊一聊对

当前经济形势的认识，发展过程中碰到

哪些问题，希望政府提供哪些服务。”

“希望政府与企业的联系更加紧

密些，尤其当企业面临重大决策时，更

需要政府提供指导。”“政府用于化解

‘两链’风险的应急资金，应当优先用

于发展潜力和发展空间大的企业。”

“随着人工成本的增加，希望政府能在

为企业减负方面做些努力。”座谈会

上，众泰集团、星月集团、哈尔斯公司、

宏伟供应链、飞神集团等我市知名民营

企业的负责人踊跃发言，并结合自己对

当前经济形势的认识，及发展过程中碰

到的实际困难提出了意见和建议。

在认真听取每位企业家的发言

后，李强充分肯定我市民营企业发展

取得的成效。他说，永康市是浙江省

实业做得比较好的地方，企业集中，特

点鲜明，整体发展形势较好。但在发

展过程当中，企业也会面临很多问题，

关键要看能不能抓住机会。

李强指出，民营企业要辩证地看

待当前的经济形势，既要清醒地认识

经济下行压力加大这个现实，同时也

要看到“危中有机”，经济发展的任何

阶段都有机会，关键要能抓住机遇、把

握机会。他说，从近几年的形势来看，

凡是专注做实业的企业，发展情况都

比较好；凡是能够及时创新与大背景

融合的企业，也做得比较好；凡是以高

新技术来引领发展的企业，往往也做

得比较好。

李强强调，民营企业是浙江经济

的突出优势和“金字招牌”，各级党委

政府要毫不动摇地支持民营企业健康

发展。改革开放 30 多年来，浙江最大

的贡献就是让全世界、全中国看到了

民营企业的活力、民间的活力和市场

的活力。永康是著名的“百工之乡”

“中国五金之都”，是做实业的地方，从

来不缺“工匠精神”，一定要传承好并

发扬光大。民营企业家要坚定信心，

安心做企业，更要专心做实业。

李强强调，要认真贯彻落实习近

平总书记关于新型政商关系的重要讲

话精神，政府要明确自身的角色定位，

以“亲”和“清”作为标尺，真正当好“服

务员”。企业在发展过程中遇到困难，

尽管向政府提出来，政府要给予最大

的帮助和支持。

针对我市人多地少、企业集中的

特点，李强还要求我市制定出台优惠

和淘汰制度，对发展前景好、潜力大的

企业，给予最大的优惠和支持，对高耗

能、高污染企业和“低小散”企业，要坚

决淘汰，支持高端企业在永康得到更

好的发展。

李强在永调研民营经济发展情况时强调

企业要坚定信心迈向产业中高端
政府以“亲”“清”为标尺当好服务员


